

PUNTO Y SEGUIDO

Pórtense bien candidatos

Juan Manuel Jiménez  
@juanmapregunta



**E**l viernes 26 de abril de 2024 arrancaron las campañas electorales en el Estado de México. Este 2 de junio en la entidad mexiquense podrán votar 13 millones 26 mil 714 personas, de las cuales el 47.46% son hombres y el 52.53% mujeres. Quienes buscan un puesto de elección popular en el estado únicamente tendrán 34 días para vencer al electorado, ya que el 29 de mayo termina el plazo para las campañas.

En el Estado de México se renovarán 125 presidencias municipales, 75 diputaciones locales (45 de mayoría relativa y 30 de representación proporcional), 966 regidurías y 147 sindicaturas (136 de mayoría relativa y 11 de representación proporcional). Para que los poco más de 13 millones de mexiquenses puedan votar, el Instituto Nacional Electro-

ral instalará 21 mil casillas en el estado.

Los políticos mexiquenses tienen muy poco tiempo para convencer al electorado que son la mejor opción. Muchos son políticos que buscan la reelección y otros son viejos políticos con partido nuevo, que ahora con bandera de color distinto, piensan que sus problemas del pasado no les afectará.

Por ejemplo, Gonzalo Alarcón Bárcena busca la presidencia municipal de Atizapán de Zaragoza, pero comienza su campaña en medio de escándalos por su trabajo al frente del municipio cuando era panista. Resulta que la Tesorería Municipal le ha solicitado la devolución de más de 36 millones de pesos que se reportaron como faltantes durante su administración entre 2006 y 2009. Me comentan que, si no cumple con este requerimiento, se enfrentará a un embargo que podría implicar la incautación de bienes de su propiedad para cubrir el monto reclamado.

Este aviso se hizo público a través de un edicto firmado por José Ortega Ríos,

titular de la Tesorería Municipal, confirmando la responsabilidad administrativa resarcitoria de Alarcón Bárcena, tal como fue verificada por el Órgano Superior de Fiscalización del Estado de México (OSFEM). El monto exacto que debe ser devuelto asciende a 36 millones 747 mil 793 pesos, según el expediente OSFEM/UAJ/PAR-AF/31/11.

La situación pone al candidato en una posición difícil: resolver el problema de los fondos faltantes o continuar su campaña electoral, con el riesgo de que sus bienes sean embargados y su reputación se vea afectada. El ex panista (expulsado por cierto, por su actuar como alcalde), ahora con el Partido Verde, podría tener que reconsiderar sus prioridades mientras se enfrenta a esta crisis.

Y para agravar aún más la situación, durante el mandato de Alarcón como presidente de Atizapán, se reportó un desvío de más de 50 millones de pesos de fondos federales etiquetados del Ramo 33, que desaparecieron debido a inversiones de alto riesgo en la Bolsa

Mexicana de Valores. Este antecedente agrava la percepción pública sobre su gestión pasada y sus posibles repercusiones presentes. Además del crédito que solicitó por más de 400 millones de pesos y que se sigue pagando en la actualidad.

¡Pórtense bien candidatos, todo siempre sale a la luz!

**Por cierto:**

1. UNIDOS. Los candidatos de Morena a las presidencias municipales de Nezahualcóyotl, Ecatepec y la Alcaldía Gustavo A. Madero firmaron un acuerdo en materia de seguridad. Propusieron la creación del Consejo Metropolitano de Seguridad, para estar plenamente coordinados entre los municipios y bajar los índices delictivos en la zona. El candidato que busca la reelección en Neza, Adolfo Cerqueda, precisó que es necesario construir la paz en la zona metropolitana y para ello se requiere de una plena coordinación entre las tres instancias. ¡Bravo!

Vivo la noticia, para contarle la historia●